

DGP-Newsletter Juni 2011

Redaktion: U. Costabel, Essen

ERS-Präsident Marc Decramer zum Korrespondierenden Mitglied der DGP ernannt

▼ Anlässlich des diesjährigen DGP-Kongresses in Dresden wurde Professor Marc Decramer zum Korrespondierenden Mitglied der Gesellschaft ernannt.

Professor Decramer überbrachte als Präsident der European Respiratory Society (ERS) auf der Eröffnungsveranstaltung des Kongresses die Grüße und Wünsche der ERS an die DGP (Abb. 1). Dabei betonte er die enge Verbindung der ERS zur deutschen Pneumologie und hob die bisherige Tätigkeit zahlreicher deutscher Mitglieder in ERS-Funktionen hervor. Auch erwähnte er, dass die deutsche Delegation auf dem bisher mit über 22000 Teilnehmern weltweit größten Pneumologie-Kongress in Barcelona die Spitzenposition (>1700 Teilnehmer) einnahm.

Marc Decramer, geboren am 30. September 1953, ist seit 2006 Leiter der international bekannten „Respiratory Division“ des Universitätskrankenhauses der Katholischen Universität Leuven in Belgien. Von 1982 bis 1984 war er Fellow bei Professor Macklem an der McGill University in Montréal/Kanada. 1983 erhielt er die Facharztanerkennung für innere Medizin, 1989 für „Pulmonary Rehabilitation“ und 1995 für Pneumologie. 1986 habilitierte er an der Universität Leuven und wurde 1992 zum Professor ernannt. Von 2007 bis 2009 war er stellvertretender Dekan der medizinischen Fakultät. Professor Decramer hat über 400 Artikel in internationalen Zeitschriften veröffentlicht, dazu zahlreiche Bücher bzw. Buchartikel. Er ist ein gesuchter Referent auf allen internationalen Kongressen unseres Fachgebietes.

In der ERS hat er seit Gründung zahlreiche Funktionen mit großem Erfolg wahrgenommen, zunächst als Secretary und 1991–93 als Chairman der „Respiratory Muscle Working Group“ und Secretary der „Clinical Physiology Assembly“. Von 1995 bis 1999 hat er als Chairman des Scientific Programme Committee wesentliche Impulse für die wissenschaftlichen Aktivitäten der ERS gegeben. Marc Decramer war von 1999 bis 2002 Chief Editor des „European Respiratory Journal“. Seit 2004 ist er Mitglied des Editorial Board der führenden Zeitschrift unseres Fachgebietes, „American Journal of Respiratory and Critical Care Medicine“.

2008 wurde er zum Vizepräsidenten der ERS gewählt und im September 2010 übernahm er das Amt des Präsidenten. Seine Präsidentschaft fiel glücklicherweise in die Zeit der EU-Präsident-



Abb. 1 Professor Marc Decramer.



Abb. 2 Ernennungsurkunde.

schaft Belgiens, und so konnte er die Anliegen der europäischen Pneumologie auf EU-Ebene erfolgreich auf mehreren großen Veranstaltungen vertreten und Weichen für die Zukunft stellen. Professor Decramer übermittelte bereits auf der Veranstaltung zum 100. Geburtstag der DGP im Oktober 2010 in Berlin die Grußworte der ERS, und die DGP ist stolz, ihn unter den Korrespondierenden Mitgliedern begrüßen zu dürfen (Abb. 2).

Prof. Dr. C. Vogelmeier

Prof. M. Pfeifer